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Empresa Turbus confirma recorridos a Viña

Nueva línea de buses
a la costa se instalará
pronto en San Felipe
En el marco de la celebración de sus 75 años de existencia,
empresa abrirá recorrido para unir Aconcagua con la costa

TECNOLOGÍA EN LA MEDIANA MINERÍA.- Durante la mañana de este
jueves, diversas autoridades locales y regionales visitaron las instalacio-
nes de la Planta Catemu del holding minero Cemin, para conocer en
terreno las iniciativas que está llevando adelante en sus operaciones. La
visita contempló un recorrido por la zona de chancado y aglomerado, la
sala electrowinning y el área de lixiviación de la Planta Catemu.  Eugenio
Ramírez, gerente legal de Cemin, señaló que esta visita tuvo como obje-
tivo que «las autoridades conozcan en terreno nuestra empresa, cómo
estamos funcionando y se interioricen del proyecto minero recientemen-
te aprobado en esta planta, que tuvo un proceso bastante largo de trami-
tación y con la colaboración de todos tuvo un resultado favorable».En control de Carabineros:

Detienen a conductor
ebrio que provocó
accidente en ruta 60
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Quinta Cordillera:
Los mejores de Chile
dirán presente en la
cita final del XCM

  Pág. 10

SANTA MARÍA
‘Quiero Mi Barrio’
realizará ‘Encuentro
Barrial Ambiental’

  Pág. 3

Hasta el 10 de noviembre:
Municipalidad abrió
segundo proceso
para postular a las
becas deportivas
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Almendral Alto:
Clásica ‘Choripatón’
está lista para nueva
edición de la Teletón
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Asume por tercera vez:
Víctor Rivero estima
que el Uní puede dar
sorpresa en la liguilla
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Cesfam de Cajales:
Nuevo sistema para
solicitar horas de
atención online
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Noviembre, Mes Mariano

Por cariño a María, la mamá de Je-
sús, siempre me gusta empezar de ma-
nera romántica el comentario de este
Mes.

«Ya las veranadas verdean y los
pastos han crecido. Los arrieros prepa-
ran sus ganados para subir a los cerros
al pastoreo de primavera, mientras aba-
jo, ya pintan los primores de los duraz-
nos pelados y el raleo de la uva está en
su esplendor. Florece la primavera y flo-
rece la devoción a María con el conoci-
do Mes de María».

Asistíamos cuando chicos con los
papás y ya más tarde solos, en patota
con los amigotes a rezar a María por
los exámenes y a ver las chiquillas…

  Fernando Montenegro.  Caballito Blanco (Payador)

¿A dónde estás Juan Fuentes?

¿Dónde te fuiste amigo?
quisiera hacerte un memo
aquí en nuestra comuna
muchos te echamos de menos.

Yo te cuento a la distancia
si tú vieras la ciudad
la plaza y las veredas
son una sola ‘cagá’.

Los pastelones están altos
se tropiezan las chiquillas
y las viejitas se caen
y se rompen las rodillas.

Hicieron algunos cambios
igual quedaron secuelas

Claro que como buenos católicos nos
quedamos pegados en las oraciones del
Mes: «Oh María, durante el bello mes
que os…»

Yo no dudo de la hermosura del tex-
to… para esos tiempos, ¿pero les dirá
algo a las chiquillos de ahora?, textos
con un vocabulario antiguo, versalles-
co, con suspiros y ‘efluvios espirituales’,
afeminado…, no femenino, imposible
dirán, cambiar un clásico del Mes,
«siempre se rezó así».

Yo, modesto como soy, quiero ofre-
cer una nueva oración para el Mes de
María, una oración que contiene rasgos
de nuestra geografía y de los persona-
jes que en ella conviven:

Cristianos para el Siglo XXI

porque las baldosas suenan
como viejas castañuelas.

Las viejitas jubiladas
ya no van a conversar
ni las palomas tampoco
bajan de la Catedral.

La pileta no tiene agua
y la gente eso extraña
hay una vertiente chica
sólo pa’ arreglar la ‘caña’.

¿Por qué te fuiste Juanito?
no aguantaste otro rato
para estas elecciones
serías mi candidato.

Se vienen las elecciones
dejan cargos renunciados
pero siempre son los mismos
sabemos lo que ha pasado.

Yo no quiero presentarme
y no lo hago por la risa
si yo fuera a la ‘pelea’
me las gano por paliza.

Al fin queridos lectores
toditos a prepararse
como decía Juan Fuentes
columpios pa’ columpiarse.

Agradece a profesionales por
calidad de atención recibida

Estimado Favrizzio Vicentini Violani:
El motivo de esta carta es expresar

mi más sincero agradecimiento por el
apoyo que me ha brindado durante este
proceso de terapia psicológica, y agra-
decer también a Scheril Barraza por su
dedicación y gran profesional para ayu-
dar a muchas personas  en algunas si-
tuaciones  complicadas de depresiones,
gracias a ustedes estoy sanando. Su
ayuda y comprensión han sido funda-
mentales para superar los desafíos que
enfrenté en ese momento, y no puedo
expresar con palabras cuánto significa
para mí.  Recomiendo que muchas per-
sonas se atiendan con Scheril Barraza
por situaciones difíciles que están atra-
vesando en sus vidas, recordemos que
la depresión es algo serio y hay que ayu-
dar a muchos jóvenes y adultos. Scheril
Barraza es una gran profesional al igual
que Favrizzio Violani.

Quiero destacar  a Favrizzio por ser

una persona especial, su generosidad
y empatía, cualidades que le hacen
destacar como persona y que han sido
de gran valor para mí. Gracias a sus
palabras de aliento, he podido enfren-
tar y superar situaciones difíciles, lo que
me ha permitido crecer y desarrollar-
me tanto personal. Su disposición para
escuchar, aconsejar y brindar su tiem-
po y recursos, ha sido invaluable, y
quiero que sepa que siempre estaré
agradecida por su solidaridad. Es un
privilegio contar con alguien como tú, y
espero poder corresponderle de la mis-
ma manera en el futuro. Quiero reite-
rar mi gratitud por su apoyo y amistad.
Le deseo todo lo mejor en sus proyec-
tos y metas personales y profesiona-
les. Por favor, no dudes en contactar-
me si alguna vez necesita mi ayuda o
apoyo. 

Atentamente,
Camila Milla Gutiérrez

Seguridad de Género y el Rechazo
al cierre anticipado del Comercio

Scarlett Valdés Pizarro, Abo-
gada, Magíster en Derecho
Laboral y Seguridad, Social
Docente Universitaria .

Recientemente, se re-
chazó por la Oposición un
proyecto de ley que bus-
caba anticipar el horario
de cierre en el sector del
comercio, mejorar la con-
ciliación entre la vida labo-
ral y familiar y fortalecer la
seguridad de los trabaja-
dores al regresar a sus
hogares, era el corazón
del proyecto.

La preocupación de
haber descartartado este
proyecto radica en que
esta negativa afecta prin-
cipalmente a las mujeres,
ya que representan el 70%
de quienes trabajan en el
comercio. Mujeres que al
volver a casa, enfrentan la
carga adicional de realizar
tareas de cuidado y del
hogar, una responsabili-
dad que históricamente ha

recaído sobre ellas.
Esto resulta total-

mente opuesto o incohe-
rente con los esfuerzos
por mejorar la seguri-
dad, ya que a las muje-
res se les dificulta el re-
greso seguro  a sus ho-
gares debido a la falta
de transporte que hay
post cierre del comercio,
exponiendose a l  a l to
riesgo de ser víctimas de
del i tos,  como abusos
sexuales y violaciones.
En la Región de Valpa-
raíso, se han registrado
más de 3.578 delitos de
esta naturaleza desde el
año 2022 y 2023, de los
cuales 477 de ellos han
ocurrido en el Valle del
Aconcagua, en las pro-
vincias de San Felipe y
Los Andes.

Además, si a esta ne-
gativa le sumamos el in-
tento de limitar el derecho
a huelga según se propo-
ne en el proyecto de nue-
va constitución liderado
por el partido Republica-
no, no augura un buen
futuro para el mundo del
trabajo, especialmente
para las mujeres trabaja-
doras.

Carta Abierta
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Condorito

Programa ‘Quiero Mi Barrio’ desarrollará ‘Encuentro Barrial Ambiental’

Yeni Leiva, vecina de la Villa Los Aromos.

Yakolen Tepebasi, encargada del área social del
programa ‘Quiero Mi Barrio’ en la Villa Los Aro-
mos.

• La cita es este sábado en la Villa
Los Aromos de Santa María.-

En el marco del
trabajo que se desa-
rrolla en torno a la
educación y cuida-
do del medio am-
biente, el programa
‘Quiero Mi Barrio’
llevará a cabo el
‘Encuentro Barrial
Ambiental’ en la Vi-
lla Los Aromos de la
comuna de Santa
María. En el en-
cuentro estarán
presentes diversos
artistas, todo esto,
trabajado junto a la
comunidad del sec-
tor.

Yakolen Tepe-
basi, encargada del
área social del pro-
grama ‘Quiero Mi

Barrio’ en la Villa
Los Aromos, detalló
que «en el marco
del fondo de protec-
ción ambiental
2023 nos adjudica-
mos con la comuni-
dad de la Villa Los
Aromos y con el
concejo vecinal de
la villa, estamos or-
ganizando un en-
cuentro, una activi-
dad comunitaria
abierta a la comu-
nidad, que es un en-
cuentro barrial am-
biental para mos-
trar el trabajo de
las organizaciones
sociales ambienta-
les, y también
acompañar este en-

cuentro con mucho
arte».

En este mismo
sentido, la profesio-
nal agregó que «te-
nemos una compa-
ñía teatral y una
obra de teatro con
temática ambien-
tal, el 4 de noviem-
bre a partir de las
17:30 horas en la
plazoleta Pedro Me-
dina».

Por su parte,
Yeni Leiva, vecina
de la Villa Los Aro-
mos, explicó que
«nosotros hace mu-
cho tiempo venimos

trabajando en torno
al reciclaje, en la
basura del sector, y
por eso el año pasa-
do postulamos a es-
tos fondos y a raíz
de eso, tenemos dos
puntos verdes en la
villa y ahora tene-
mos este encuentro
barrial ancestral
que se va a realizar
el sábado 4 de no-
viembre».

Asimismo, Leiva
destacó el trabajo
que se ha realizado
como comunidad
del sector para mejo-
rar el sector en tor-
no a la temática
medioambiental .
«Ha sido un trabajo
de harto tiempo con
los vecinos, nos he-
mos dado cuenta
que a raíz de estos
puntos verdes, la
gente ha respondido
bien y esta actividad

del sábado viene a
dar un impulso a los
vecinos para de-
mostrar que no es-
tamos solos en el
cuidado del medio
ambiente».

El encuentro que

contempla hasta una
obra de teatro, es
este sábado 4 de no-
viembre a partir de
las 17:30 horas en la
Villa Los Aromos de
la comuna de Santa
María.
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Buses Puma añora volver a pasar por calle Merced para viajes a Los Andes

Calle Merced, arteria por donde añoran volver a pasar los buses a Los
Andes.

En calle Merced había un paradero donde las personas esperaban la
locomoción a Los Andes, el cual fue retirado del lugar.

Un bus de la empresa Puma al fondo pasando por calle Freire, hasta
donde llegan muy pocos pasajeros a Los Andes, según señalan desde la
empresa.

Es bien sabido
por toda la comuni-
dad y en especial la
que viaja a Los An-
des, la dramática fal-
ta de buses en la lo-
comoción mayor,
con muy baja fre-
cuencia de recorri-
dos. Pues bien, en-
contramos en el cen-
tro al vicepresidente
del directorio de Bu-
ses Puma, Oscar
Delaveau, quien al
conversar con nues-
tro medio reconoce
el problema, agre-
gando que los con-
ductores no quieren
ir a Los Andes por-
que no es rentable.
Es por eso que quie-
ren volver a pasar

por calle Merced y
de esa manera poder
recuperar ese reco-
rrido San Felipe -
Los Andes.

Dice que siguen
complicados para
Los Andes, en tanto
Llay Llay y Putaendo
están sin problemas;
«en estos momentos
hay alrededor de
cinco máquinas tra-
bajando y no quiere
repuntar el servicio
ya que la locomo-
ción tiene muchos
problemas al pasar
por la ciudad, ya
que no nos dejan
pasar por calle Mer-
ced y la gente no se
mueve a Freire, en-
tonces por tal moti-

vo los buses que van
a Los Andes ya no
quieren salir a tra-
bajar porque ya no
es rentable hacer el
recorrido que están
haciendo, ya que la
gente no se acerca a
calle Freire o Tras-
laviña», comenta.

- En todo caso
era algo que se
veía venir cuando
se implementó el
nuevo plan de
gestión de tránsi-
to.

- Exactamente,
nosotros lo hemos
conversado varias
veces ya con la auto-
ridad y no hemos te-
nido ninguna solu-
ción hasta el mo-
mento, así es que va-
mos a ver de aquí a
fin de año qué es lo
que hacemos.

- Eso mismo,
¿reuniones?, con
quién, ¿el Seremi
de Transporte?

- Con el Seremi y
la municipalidad.

- ¿Para cam-
biar el tránsito?

- Para ver si po-
demos ingresar por
calle Merced.

- ¿Algún reco-
rrido o todos?

- Sólo Los Andes.
- ¿En algún ho-

rario?
- No, tenemos ho-

rario fijo, pero a no-
sotros nos interesas
recuperar la línea
Los Andes con la que
estamos más compli-

 DEFUNCIÓN
Comunicamos el sensible
 fallecimiento el día 13 de
octubre del presente año,
de nuestro hermano

CESAR EDGARDO ZAMORA LEYTON
(Q.E.P.D)

Exalumno de Escuela Industrial de San Felipe,
Promoción 1977, para   el día sábado 4 de no-
viembre se oficiaría  una misa en la Iglesia Buen
Pastor de San Felipe a las 12:00 horas.
Invitamos a acompañarnos a nuestros amigos y
a quienes conocieron a César.
 
                                                Atte. La Familia

cados, ya que Llay
Llay y Putaendo esta-
mos sin problemas.

Recordar que el
Plan de Gestión de
Tránsito se imple-
mentó a mediados
del año 2019, gene-
rando un tremendo

impacto con el cam-
bio de sentido de al-
gunas calles, lo que
hasta el día de hoy se
ha mantenido pese a
los graves trastornos
y mayor congestión
de tránsito que ge-
nera.
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Municipalidad abrió segundo proceso para postular a las becas deportivas

En la fotografía de archivo, autoridades entregando este incentivo a los deportistas que postularon
al beneficio el año 2022.

• Hasta el 10 de noviembre se exten-
derá el periodo de postulaciones,
aumentando los recursos respecto al
primer semestre y al año anterior, con
la finalidad de ampliar la cobertura
de deportistas destacados que repre-
sentan a la ciudad en competencias
de nivel nacional e internacional.-

Hasta el próxi-
mo 10 de noviem-
bre estarán abiertas
las inscripciones
para la segunda
postulación del año
al programa Becas
Deportivas Munici-
pal ‘Promesas Ciu-
dad Heroica’, que
en esta oportunidad
aportará $7 millo-
nes a los deportis-
tas sanfelipeños
destacados que re-

presentan a la ciu-
dad en competen-
cias regionales, na-
cionales e interna-
cionales.

Así lo anunció la
alcaldesa Carmen
Castillo Taucher
en compañía de los
concejales Ricardo
Covarrubias Cova-
rrubias, Guillermo
Lillo Vivar y Basilio
Muena Arias, recor-
dando que durante el

primer semestre de
2023 fueron 57 los
jóvenes beneficiados
con el aporte munici-
pal, cubriendo dis-
tintas disciplinas y
alcanzando una in-
versión municipal de
$ 6.764.000.

«Agradecemos

profundamente que
podamos continuar
entregando estas
becas, porque consi-
deramos que tene-
mos que respaldar a
nuestros jóvenes
que hacen el esfuer-
zo con sus familias,
estamos hablando
de lo económico y
del tiempo que dedi-
can los familiares
para apoyar a estos
deportistas», argu-
mentó la jefa comu-
nal.

El proceso de
postulación está en
curso desde el 26 de
octubre y el llama-
do es a los deportis-
tas o sus familiares
a que descarguen
los documentos re-
queridos (archivos
de postulación y
rendición) desde la
página web del mu-
nicipio, para poste-
riormente acercar-
se a la Oficina del
Departamento de
Deportes para en-
trega de la docu-
mentación.

Según señaló la
directora de Desa-
rrollo Comunitario,
María Teresa
Hernández, otro
de los requisitos fun-
damentales para
realizar la postula-
ción, es que los de-
portistas que hayan
recibido la beca an-
teriormente, tengan
realizada la rendi-

ción respectiva de
los recursos asigna-
dos.

«Después de
realizada la inver-
sión, cada uno de
ellos debe realizar
una rendición de
cuentas respecto de
esta beca, por lo
tanto, es importan-
te señalar que aque-
llas personas que
fueron beneficiadas
durante el primer
semestre y no han
realizado la rendi-
ción, no podrán op-
tar a un segundo
beneficio porque
esa es parte de la
normativa de la en-
trega de beneficios
municipales; es de-
cir, si una persona
tiene una rendición
pendiente, no puede
postular nueva-
mente a este benefi-
cio», detalló la pro-
fesional.

A su vez el conce-
jal Guillermo Li-
llo Vivar , en su
condición de presi-
dente de la Comi-
sión de Deportes del
Concejo Municipal,
agregó que «esta fue
la primera admi-
nistración que en-
tregó las becas de-
portivas en San Fe-
lipe. El año pasado
se entregaron 42
becas con 5 millo-
nes de pesos, este
año ya llevamos
una entrega en

mayo y ahora a fi-
nes de noviembre
haremos la segun-
da entrega con unos
7 millones de pesos,
sumando casi 14
millones que se es-
tán entregando en
el año a nuestros
deportistas», desta-
có el edil.

Las Becas De-
portivas nacen du-
rante la administra-
ción de la alcaldesa
Carmen Castillo
Taucher, como un
beneficio económi-
co destinado a de-
portistas destacados
de la comuna de San
Felipe, que practi-
can disciplinas de
manera sistemática
de alta exigencia,
distintas al deporte
recreativo, y que no
poseen los recursos
necesarios para cu-
brir los gastos de in-
dumentaria, trasla-
dos, suplementa-
ción nutricional,
inscripción en com-
petencias, entre
otros gastos que im-
plica el desarrollo
de sus respectivas
disciplinas.

¡Turbus llega a San Felipe! para unir el
Valle de Aconcagua con Viña del Mar

Próximamente veremos una de estas máquinas de Turbus posada en
uno de los andenes del terminal de San Felipe.

Nos llegó infor-
mación relativa a
que la empresa de
buses ‘Turbus’ co-
menzaría a operar
en San Felipe. De
inmediato hicimos
las consultas al de-
partamento de Co-
municaciones de la
empresa, desde
donde nos envia-
ron un escueto co-
municado recono-
ciendo que efecti-
vamente comenza-
rían a operar
próximamente en
nuestra zona,

aprovechando que
cumplen 75 años de
vida.

Según el comuni-
cado, conectarían
San Felipe y Los An-
des con Viña del
Mar.

Acá dejamos el
comunicado firma-
do por la gerente co-
mercial de Turbus.

«Con motivo de
la celebración de los
75 años de Turbus y
bajo nuestro com-
promiso permanen-
te de unir Chile, es
que próximamente

partiremos nues-
tra operación
para conectar la
zona de San Felipe
con ciudades como
Viña del Mar y Los
Andes. 

«Esto nos per-
mite ayudar a mi-
llones de chilenos
a trasladarse por
motivos de traba-
jo, estudio, turis-
mo, entre otros».

Firma el comu-
nicado, Carolina
Rodríguez, gerente
comercial de Tur-
bus.

REZA.- Nueve Ave-
marías durante nueve
días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos impo-
sibles; al noveno día
publica este aviso y
tus deseos se cumpli-
rán aunque no lo
creas.
                             I.V.
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Debe recorrer más de 2 mil kilómetros sin parar:

Motorista sanfelipeño listo para la carrera
más continua del mundo en los EE.UU.

Javier Pérez Potzsch, en la Plaza de Armas de
San Felipe, a 48 horas de viajar a representar a
nuestro país y en especial a San Felipe.

Mañana sábado
en la noche parte a
Los Ángeles, Estados
Unidos, el motorista
sanfelipeño Javier
Pérez Potzsch,
para participar de la
carrera de motos más
continua del mundo
a realizarse el día 17
de noviembre a la
una de la mañana en
Baja California.

Según nos indicó
el deportista, ya tie-
ne el pasaje para el
sábado en la noche,
«vamos rumbo a
Los Ángeles, donde
primero nos vamos
a encontrar con mi
equipo para ir a bus-
car unos repuestos
que tenemos para la
moto de entrena-
miento y después el
domingo cruzar la
frontera hacia Baja
California, donde
van a empezar los
e n t r e n a m i e n t o s
para la carrera que
va a ser el 17 (no-
viembre) a la 1 de la
mañana.

- ¿Cuál es la es-
pecialidad o en
qué consiste la
prueba?

- Sí, la modalidad
mía es muy distinta a
lo que usualmente se
encuentra en otras
disciplinas; de hecho
no existe acá en Chi-
le por lo mismo. Si
hablamos de Dakar,
el Dakar lo que hace
por ejemplo, que par-
te el lunes la compe-
tencia, ese día se hace
un especial cronome-
trada de 200 kilóme-
tros, después se des-
cansa, duerme, come
cuando llegas a la
meta, y después par-
ten al próximo día
martes con 200-300
kilómetros. Mi cate-
goría y disciplina es,

una vez que yo salgo
de la partida no ter-
minamos hasta que
cruzamos la meta; o
sea, no hay ningún
descanso o pausa en-
tre medio de la com-
petencia; de hecho, a
la carrera que yo voy
es la más continua del
mundo, van a ser
2.100 kilómetros y en
la categoría que yo
corro es muy distinta
a las otras,  donde van
6 pilotos y una moto,
entonces se dividen el
kilometraje. La mía,
que es Iroman Pro
Moto, es un piloto,
una moto; o sea, los
2.100 kilómetros los
voy a hacer yo solo.

- ¿Qué pasa si
tienes una pana,
la tienes que re-
solver tú mismo
en el momento?

- La verdad que
siempre andamos
con un banano con
herramientas que
son bien especificas
para algunas cosas,
hay otras que pueden
ocurrir lamentable-
mente nos pueden
poner fuera de carre-
ra, pero armamos
toda una estrategia
de pits y tenemos me
parece 27-28 pits a lo
largo de la carrera,
que se van dividendo
en 50-65 millas cada
uno; ahí vamos abas-
teciendo, revisando
si necesitamos cam-
bio de neumáticos,
filtro de aire, ese tipo
de cosas.

- ¿Estás con las
maletas listas
para partir este
día sábado?

- Sí, hoy en la tar-
de (ayer) me queda
ver algunas cositas,
tengo que dejar com-
prado para mi fami-
lia; yo estoy casado,

tengo una hijita de 2
años y un hijo de 4,
así es que para mí lo
más importante es
que ellos se queden
con la seguridad que
no les va a faltar
nada en la casa, de-
jar las cosas más do-
mesticas ordenadas
y disfrutar obvia-
mente el poquito
tiempo que me que-
da en la familia.

- La familia
qué te dice, por-
que seamos sin-
ceros, puede so-
nar fría la pre-
gunta, pero te
despides mañana
y no sabes si vas a
volver. ¿Es una
realidad que se
vive?

- Sí, mira, la pro-
babilidad de que me
ocurra algo lamenta-
blemente en esta ca-
rrera son muy altas,
y de hecho, estadís-
ticamente hablando,
todos los años falle-
ce un piloto y gene-
ralmente ocurre en
la categoría de las
motos, no tanto en
los autos, porque es-
tán todos enjaula-
dos, pero en las mo-
tos no. De hecho el
año pasado murió
un argentino en la
categoría mía, que ni
siquiera murió en
competencia sino
que en el entrena-
miento. Sí, es un fac-
tor de riesgo muy
alto, las probabilida-
des también,  pero
como familia no lo
tomamos nunca en
el sentido de tener
miedo ni nada, la
verdad que creemos
mucho en Dios, nos
apoyamos en un pi-
lar que para noso-
tros es muy impor-
tante como familia, y

sabemos que estas
oportunidades se es-
tán dando porque
Dios ha abierto puer-
tas que antes ni si
quiera estaban ahí.
Para nosotros la ver-
dad ha sido un rega-
lo de Dios estar en
esta competencia,
vamos con una mi-
sión distinta a mu-
chos pilotos; no va-
mos simplemente a
competir, vamos a
lograr un pódium
para Chile, San Feli-
pe, y también para
poder inspirar a
otras personas que
se atrevan a hacer
cosas difíciles. Y que
sepan que yo, que
soy una persona co-
mún y corriente, si
puedo llegar a com-
petir a este nivel, en
verdad cualquier
persona puede ha-
cerlo, siempre y
cuando tenga la dis-
ciplina, la constancia
y esté dispuesto a sa-
crificar lo que tiene
que sacrificar por lo-
grarlo. Mi esposa me
apoya en todo.

- ¿Qué te dice
ella?

- Es el pilar fun-
damental de mi vida
y me ha apoyado en
todo, no creo que
exista en este mundo
una mujer que apañe
más que ella, y dada
las circunstancias en
verdad me ha de-
mostrado que yo ten-
go que perseguir mis
sueños, metas, sin
importar el trayecto,
peligro que está ahí
siempre, entonces
nada. Yo digo que un
buen hombre siem-
pre tiene adelante, al
lado, atrás, una bue-
na mujer, y yo me
siento muy bendeci-
do de tener a Cami

como mi esposa que
me apoya en todo.

- ¿Cómo es el
financiamiento,
tienes auspicia-
dores?, porque
debe ser costoso
el viaje, todo.

- Sí, mira, la ver-
dad que son muchí-
simos detalles, sobre
todo para esta edi-
ción que hicieron,
que generalmente
son alrededor de
1.400 a 1.500 kiló-
metros esta carrera,
y este año, porque la
organización cumple
50 años, se fueron al
chancho y va a ser la
carrera más larga de
la historia, entonces
2.138 kilómetros de
competición, enton-
ces uno tiene que
abastecer lo que es la
logística allá, los me-
cánicos, entrena-
mientos. Yo gracias a
Dios he hecho un
trabajo bien cons-
tante en cuanto a las
decisiones que he to-
mado como persona,
y eso me ha ido acer-
cando a personas se-
rias que andan bus-
cando atletas con
una mentalidad un
poquito diferente. Yo
siempre digo no soy
el piloto más rápido,
hay más jóvenes más
rápidos que yo, pero
yo donde siento que
tengo un arma secre-
ta que es la mentali-
dad y en el corazón,
creo que los auspi-
ciadores gracias a
Dios han podido
apostar por mí, han

decidió invertir para
que yo siga crecien-
do como piloto.

Entre los auspi-
ciadores menciona a
‘Tranred’, del nor-
te, «es una de las po-
cas empresas chile-
nas que me han apo-
yado, por ejemplo la
Municipalidad de
San Felipe quedaron
de apoyarme hace
dos meses, nunca me
llamaron, nunca me
buscaron, y obvia-
mente yo fui a con-
versar con ellos al
Departamento de
Deportes y obvia-
mente hay otras
prioridades, quisie-
ron invertir quizás
en otros deportes;
lamentablemente
así es en San Felipe
y este año nos que-
damos sin el apoyo
que se había prome-
tido acá. Pero sí des-
tacar el apoyo por
ejemplo de Clínica
Estética CR, Rancho
JVR, La Casona, El
Rancho Transred, la
empresa de Cala-
ma», señala.

EMBAJADOR DE
CARABINEROS

Agrega que es em-
bajador institucional
de Carabineros de
Chile, aportando con
clínicas de moto, pre-
vención de riesgos a
nivel nacional y acá en
la Segunda Comisaría
de San Felipe, aprove-
chando la oportuni-
dad de enviar un gran
saludo a todos los
funcionarios.
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Clásica ‘Choripatón’ de Almendral Alto lista para nueva edición de la Teletón

La ‘Choripatón’ lleva cerca de 10 años realizándose en Belisario Monte-
negro N°189, sector de Almendral Alto.

El clan familiar llegando a donar lo recaudado, este pasado 2022.
La ‘Choripatón’ se realizará el viernes 10 y sá-
bado 11 de noviembre.

Marcos Rozas, creador de esta gran iniciativa,
quien falleció hace ya dos años.

• La gran familia espera superar los
$3.000.000 con su venta de choripa-
nes.-

A pocos días de lo
que será la edición
2023 de la emblemá-
tica Teletón y su re-
caudación de fondos
para la rehabilitación
de niños y adultos con
discapacidad motriz,
en San Felipe tam-
bién se suman a esta
campaña altruista,
específicamente en
Almendral Alto
N°189, con la clásica
‘Choripatón’, acti-
vidad que ya tiene al-
rededor de diez años.

La venta de chori-
panes, que busca re-
unir dinero para do-
nar a la Teletón, se
realizará los mismos
días dispuestos por el
voluntariado, que se-
rán este próximo vier-
nes 10 y sábado 11 de
noviembre. La gran
iniciativa de los san-
felipeños la conforma
una gran cantidad de
familiares de Mar-
cos Rozas, creador
de la actividad y quien
falleció hace ya dos
años.

La idea de esta
nueva ‘Choripatón’ es
recaudar la mayor
cantidad de fondos,
con una expectativa
que sobrepase los
$3.000.000. El año
pasado lograron re-
unir poco más de
$1.000.000, que fi-
nalmente termina-
rían siendo más de

$2.000.000, debido a
que la Carnicería
Aconcagua de Santa
María, que también
es parte de la familia
organizadora, cada
año iguala el monto
recolectado.

Respecto al desa-
rrollo de esta gran ac-
tividad y el clan fami-
liar que se reúne para
ayudar y reunir re-
cursos, Ingrid Ro-
zas manifestó que
«esta actividad la
creó mi papá, que él
hace dos años nos
dejó lamentablemen-
te y nosotros como
familia quisimos se-
guir su legado, en-
tonces, consta en que
nos juntamos varios
familiares y pone-
mos una cuota, que
es para comprar be-
bidas, kétchup, vasos
plásticos y otras co-
sas más, porque los
chorizos son dona-
ciones.

«Somos varias fa-
milias que nos junta-
mos, que son los Ro-
zas-Ibaceta, que es la
familia de mi mamá
con mi papá; los Ro-
zas-Herrera; Araya-
Rozas; Contreras-
Rozas; Cubillos-Ro-
zas; Quijanes-Po-
rras; Quijanes-Qui-

ñones; Rozas-Mal-
brán. Esas son las
que me acuerdo, por-
que son muchas. So-
mos alrededor de 30,
40, los participantes,
porque nos vamos
turnando, que nos
quedamos hasta las
12 de la madrugada
más o menos, algu-
nos en la parrilla,
otros en la caja, los
vales y así vamos re-
levando. Ese día co-
mienzan a vender a
las 6 de la tarde»,
sostuvo.

En cuanto a la ex-
pectativa que se tiene
de recaudación para
este 2023 y el meca-
nismo que tienen
para donar los fondos
recaudados, indicó
que «el año pasado se
recaudó un millón y
fracción, un millón
cien o doscientos (mil
pesos). Nosotros te-
nemos carnicería
aparte, tenemos la
Carnicería de Santa
María, que es la
Aconcagua, pero la
de Santa María, no la
de San Felipe, enton-
ces, nuestra familia y
la otra familia del so-
cio de mi tío, igualan
siempre el monto. El
año pasado fueron
un millón doscientos

mil pesos y la carni-
cería dona otro mi-
llón doscientos mil
pesos. La idea de
ahora es tratar de lle-
gar por sobre los tres
millones de pesos.

«Vamos todos
juntos, de hecho, hay
personas que justo
están el momento y
vienen a comprar, y
los echamos todos
arriba de los autos y
nos vamos a donar
todos juntos. Por
ejemplo, el año pasa-
do a mi casa vinieron
muchos compañeros
de mi hija y estaban
felices porque nunca
habían vivido eso, y
ellos también nos
acompañaron a do-
nar. Nosotros gra-
cias a Dios no tene-
mos a nadie en la Te-
letón, sino que mi
papá un día dijo
‘cómo podemos ayu-
dar más’, porque es

súper fácil donar 10 ó
15 mil pesos, pero a él
se le ocurrió esta ac-
tividad y nos llena el
alma, porque al final
uno no sabe lo que
nos espera el día de
mañana con nuestros
hijos, nietos, enton-
ces, nadie está libre»,
añadió.

Finalmente, Ro-
zas extendió la Invi-
tación a la comuni-
dad para que se haga
presente por esta
buena causa. «Los

dejo a todos cordial-
mente invitados a vi-
sitarnos en Almen-
dral Alto N°189, con
el fin de ayudar y co-
operar con la Tele-
tón, en una gran
‘Choripatón’, la cual
organiza mi familia
todos los años, así
que los esperamos
para poder superar
el monto del año pa-
sado y que todos po-
damos llegar a la
meta, que es lo más
importante», cerró.
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IST distingue a municipalidad de
Panquehue por su gestión en
prevención accidentes laborales

El Instituto de Seguridad del Trabajo (IST) hizo entrega de una distinción
en la categoría ‘Al Mérito’ a la Ilustre Municipalidad de Panquehue.

• La actividad tuvo lugar en San Feli-
pe y contó con la asistencia del al-
calde Gonzalo Vergara en compañía
de los prevencionistas de riesgos.-

A través de una
ceremonia efectuada
en una sede universi-
taria en San Felipe, el
Instituto de Seguri-
dad del Trabajo (IST)
realizó la entrega de
una distinción en la
categoría ‘Al Mérito’
a la Ilustre Munici-
palidad de Panque-
hue.

La corporación
edilicia se ha desta-
cado al impulsar una
cultura preventiva
con sus trabajadores,
donde cada uno de
los funcionarios se
ha comprometido
con una cultura pre-
ventiva, bajando de
este modo la tasa de
accidentes laborales.

Recibieron la dis-
tinción el alcalde
Gonzalo Vergara, en
compañía de la ad-
ministradora muni-
cipal Ignacia Tapia y
los prevencionistas
de riesgos de la Mu-
nicipalidad de Pan-
quehue, Camila Cor-
tés, y del Cesfam Ma-
ría Elena Peñaloza,
Matías Henríquez.

Al respecto el al-
calde Gonzalo Ver-
gara destaco el com-
promiso y trabajo
que hay de parte del
área de prevención y

que se ve reforzado
con el compromiso
que tienen hoy en día
los funcionarios mu-
nicipales.

«La verdad es
que estamos orgullo-
sos, contentos y muy
felices porque esto es
un tremendo recono-
cimiento al esfuerzo
y al trabajo que hace
nuestra gente. Por lo
mismo, quiero hacer
un especial reconoci-
miento a nuestros
profesionales del
área de prevención,
Camila Cortés, del

Municipio; Matías
Henríquez, del Ces-
fam; y Silvana
Arancibia, del
DAEM , y nuestra
administradora mu-
nicipal Ignacia Ta-
pia como contra
parte de todo este
proceso.

«Por lo tanto
quiero destacar y
decir que aquí hay
un trabajo y dedica-
ción como parte de
nuestro equipo y asi-

mismo quiero agra-
decer a todo la gente
del municipio por el
gran compromiso en
el tema de la preven-
ción».

En tanto Marce-
la Ahumada Gue-
rrero, gerente re-
gional Zona Centro
del IST, destacó el
esfuerzo y el gran
trabajo que han rea-
lizado empresas de
distintos rubros y en
el área pública como

ha logrado avanzar
en materia de pre-
vención la Munici-
palidad de Panque-
hue.

Añadió que cada
una de las actividades
que se han efectuado,
como charlas, cursos,
implementación de
planes y metas, están
muy bien pensadas
para el cuidado en
este caso puntual de
los funcionarios mu-
nicipales.

Autoridades visitan planta de Minera Catemu para conocer su tecnología

Diversas autoridades locales y regionales visitaron la mañana de este
jueves las instalaciones de la Planta Catemu del holding minero Cemin.

Durante la maña-
na de este jueves, di-
versas autoridades
locales y regionales
visitaron las instala-
ciones de la Planta
Catemu del holding
minero Cemin, para
conocer en terreno
las iniciativas que
esta faena está lle-
vando adelante en
sus operaciones.

La visita contem-
pló un recorrido por
la zona de chancado
y aglomerado, la
sala electrowinning
y el área de lixivia-
ción de la Planta Ca-
temu.  Eugenio
Ramírez, gerente
legal de Cemin, se-
ñaló que esta visita
tuvo como objetivo
que «las autorida-
des conozcan en te-
rreno nuestra em-
presa, cómo esta-
mos funcionando y
se interioricen del
proyecto minero re-

cientemente apro-
bado en esta planta,
que tuvo un proce-
so bastante largo de
tramitación y con la
colaboración de to-
dos tuvo un resulta-
do favorable».

En la ocasión es-
tuvieron presentes el
Seremi de Minería,
Jaime Rojas; los di-
putados Nelson Ve-
negas y Chiara Bar-
chiesi; junto al alcal-
de de Catemu; parte
del concejo munici-
pal de la comuna; re-
presentantes de la
Sociedad Nacional
de Minería; y las Aso-
ciaciones Mineras de
San Felipe, Cabildo,
Petorca, Catemu,
Rancagua y Melipi-
lla.

En el encuentro
se abordó la impor-
tancia de esta plan-
ta de procesamiento
para los pequeños
mineros de las re-

giones de Valparaí-
so, Coquimbo, Me-
tropolitana y
O’Higgins. En el lu-
gar se alberga la
principal agencia de
compra de minera-
les oxidados de la
zona centro del país,
con beneficio a 48
empresarios mine-
ros que permiten
empleabilidad a
más de 300 perso-
nas.

El recorrido por
la Planta Catemu fue
guiado por represen-
tantes de la compa-
ñía minera, y las au-
toridades pudieron
visitar la zona de
chancado y aglome-
rado, que actual-
mente cuenta con un
encapsulado de sus
chancadores prima-
rios y filtros de pol-
vo, que permiten te-
ner un eficaz control
de las emisiones de
material particulado

y del ruido durante
el proceso. A eso se
suma el encapsulado
de la sala de grupos
generadores de la
Planta Húmeda. «Es
como lo que usa en
las salas de música.
Son paneles acústi-
cos, que permiten
una notoria dismi-
nución de ruido
cuando entran en
funcionamiento las
plantas. Además,
entendemos que

operamos en una
zona declarada
como saturada por
material particula-
do (MP10) y debe-
mos implementar
medidas, en línea
con el Plan de Pre-
vención y Desconta-
minación Atmosfé-
rica» (PPDA), seña-
ló Pedro Salfate,
gerente de faena Ca-
temu.

La visita también
contempló el área de

lixiviación y la sala
e l e c t r o w i n n i n g ,
donde se destacó
que la compañía mi-
nera hoy recircula
más del 90% del
agua en su opera-
ción, cuenta con
100% de energía re-
novable no conven-
cional (ERNC), y con
tecnología aplicada
en el despegue de cá-
todos que reduce un
98% la accidentabi-
lidad.
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Carabineros detuvo a
conductor ebrio que provocó

accidente en ruta 60 CH

Carabineros estuvo desplegado en los cementerios de la zona.

Personal policial controló el tránsito para evitar accidentes.

• Durante los servicios desplegados
por el feriado de mitad de semana,
personal policial realizó más de 250
controles vehiculares.-

Un positivo ba-
lance realizó perso-
nal de Carabineros
de San Felipe de lo
que fue el pasado fe-
riado del 1 de no-
viembre en nuestra
zona. Sólo un acci-
dente de tránsito se
registró en la ruta 60
CH por la irrespon-
sabilidad de un con-
ductor que maneja-
ba su vehículo bajo
la influencia del al-
cohol.

El comisario de
Carabineros, mayor
Jorge Guzmán,
indicó que «un ba-
lance positivo, es
triste hablar de to-
das maneras que la
gente aún así reali-
za inconductas que
van en contra de su
seguridad, y la se-
guridad de todos,

tuvimos un acciden-
te de tránsito bajo la
influencia del alco-
hol en la ruta 60 CH,
claramente deteni-
do por conducción
en estado de ebrie-
dad».

En este contexto,
el mayor Guzmán
además destacó que
se realizó un núme-
ro importante de
controles vehicula-
res durante la noche
del 31 de octubre y el
1 de noviembre,
todo esto, con el ob-
jetivo de disminuir
las probabilidades
de la ocurrencia de
accidentes de trán-
sito.

«Pese a todas
las campañas aún
tenemos este tipo
de conductas, gra-
cias a Dios, sólo fue
un hecho muy pun-
tual; se realizaron
más de 250 contro-
les vehiculares en
todo San Felipe, lo
que permitió que
tuviéramos un ba-
lance positivo en lo
que respecta al día
31 en específico»,
detalló.

Asimismo, y en
cuanto a los servi-
cios desplegados en
los cementerios por
el día de todos los
santos y conside-
rando la gran con-

currencia de perso-
nas a los camposan-
tos, el Comisario de
Carabineros sostu-
vo que «el 1 de no-
viembre, tuvimos
una gran llegada

de personas a los
cementerios, se ge-
neró un servicio
preventivo con la
finalidad de poder
ayudar a la gente,
especialmente a la

tercera edad, a que
pudiera llegar y
evitar la conges-
tión vehicular, te-
niendo un peak a
eso de las 14:00 ho-
ras».
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Víctor Rivero cree que el Uní Uní puede dar la sorpresa en la liguilla

Los mejores de Chile dirán presente en la cita final del Quinta Cordillera

La próxima postemporada será la tercera expe-
riencia del técnico Víctor Rivero al mando del
Uní Uní.

El nuevo técnico
del Uní Uní, Víctor
Rivero, se muestra
optimista sobre la
próxima participa-
ción de la escuadra
albirroja en la ligui-
lla por el ascenso.

El buen ánimo
del estratego se am-
para en el plantel
que comanda, el
que, según él, tiene
mucha mayor cali-
dad.

«Creo que este
plantel tiene nom-
bres importantes,
de mucha jerar-
quía, por algo en

algún momento el
equipo estuvo pun-
tero, solo hay que
retomar las con-
fianzas para volver
a ser equipo. Si lo
logramos seremos
competitivos, lo que
viene es un torneo
que parte de cero y
donde todos tendre-
mos las mismas po-
sibilidades, porque
no veo grandes di-
ferencias entre un
equipo y otro», de-
claró.

Víctor Rivero ar-
gumentó por qué se
atrevió a venir por

tercera vez al Uní
Uní. «Esta vez todo
es muy distinto. La
primera vez esta-
ban complicados
con el descenso y
pudimos cumplir
con la tarea enco-
mendada. En la se-
gunda oportuni-
dad, llegamos a
solo cuatro días del
primer partido de
la liguilla; ahora es
muy diferente por-
que contamos con
mayor tiempo de
trabajo y un plantel
más competitivo»,
afirmó.

Ítemes que con
urgencia deberá so-
lucionar y mejorar
el profesor Rivero,
tienen que ver con
la baja individual y
colectiva que mos-
tró el equipo en la
recta final del tor-
neo. El coach en-
tiende perfectamen-
te que, si se quiere
optar al ascenso, es
obligatorio ser com-
petitivos. «Los nú-
meros no mienten,
la clasificación a la
liguilla solo fue por
diferencia de gol,
pero no podemos

desconocer que hay
un buen grupo. A
Plaza, Briceño, Es-
pinoza y Lujan, no
se las va a olvidar
jugar. Lo que hay

que hacer es reen-
cantar a los jugado-
res. Si lo hacemos,
le daremos pelea a
cualquiera», finali-
zó.

Con la presencia de destacados exponentes, este domingo llegará a su
fin el XCM Quinta Cordillera.

De tres distan-
cias se compondrá el
XCM que este do-
mingo organizará el
Team Gárgolas en la
comuna de Santa
María.

La actividad, que
lleva el nombre de
‘La Gran Batalla’,
está enmarcada en la
última fecha del cir-
cuito Quinta Cordi-

llera.
La carrera de

Mountain Bike re-
unirá a parte de los
mejores exponentes
del país, incluso al-
gunos competidores
extranjeros que lle-
garán al valle de
Aconcagua, seduci-
dos por la buena ca-
lidad de la compe-
tencia y la pista que

se emplazará en el
sector Jahuel. Las
distancias en la que
habrá acción serán:
60K + 2.000 de des-
nivel. 30K + 1.000
de desnivel y 10K
que es familiar.

Los organizado-
res esperan contar
con mucho público.
En esto ayudará la
reciente gran actua-
ción de Martín Vi-
daurre en los Jue-
gos Panamericanos,
donde fue medallis-
ta de plata. Lo hecho
por la figura depor-
tiva nacional colabo-
ró para que la gente
pudiera conocer de
manera masiva
cómo son las carre-
ras de este tipo.

El evento depor-
tivo con el que el
Quinta Cordillera
cerrará el 2023, se
iniciará a las 8 de la
mañana, teniendo
previsto finalizar a
las 4 de la tarde.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los
casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Ju-
das Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido
la causa de que muchos os hayan olvidado, pero
la Iglesia os honra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y desesperados. Ro-
gad pro mí, que soy tan miserable y haced uso,
os ruego, de ese privilegio especial a vos conce-
dido de socorrer visible y prontamente cuando casi
se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayu-
da en esta gran necesidad para que reciba los
consuelos y socorros del cielo en todas mis ne-
cesidades, tribulaciones y sufrimientos, particu-
larmente (haga aquí la súplica que desee obte-
ner, con fe y devoción, y repita esta oración du-
rante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día
y por difícil e imposible, se le concederá). Y para
que bendiga a Dios con vos y con todos los esco-
gidos por toda la eternidad. Amén

                                                                     L.T.
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AMOR: Dejarse llevar solo por los comentarios
de los demás puede terminar perjudicando su
convivencia. SALUD: La actitud positiva ayuda
cuando se trata de recuperar la salud. DINERO:
Pensar en que puede hacer para mejorar su si-
tuación será siempre lo mejor. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 38.

AMOR: Esa felicidad que anhela ha estado fren-
te a usted, pero no la verá hasta que se saque
la venda de los ojos. SALUD: Tenga cuidado
con su salud. DINERO: Antes de emprender
cualquier tarea en su trabajo debe mirarse al
espejo y mentalizarse. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 11.

AMOR: No pierde nada con tratar de con-
quistar a esa persona, siempre y cuando no
tenga compromisos. SALUD: Su organismo
de estar en completo equilibrio. DINERO:
Analice sus alternativas de inversión antes
de tomar una decisión definitiva. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 9.

AMOR: Buscar romances por todos lados no
le ayuda a que su corazón realmente sienta
lo que es un amor verdadero. SALUD: Ne-
cesita descansar y bajar el ritmo. DINERO:
Sea disciplinado/a cuando se trate de poner
en práctica todo lo planificado. COLOR: Pla-
teado. NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Así como se tiene valor para hacer cier-
tas cosas, se debe tener valor para enfrentar las
consecuencias. SALUD: Es momento de parar
y calmarse. DINERO: Trate en lo posible de son-
dear más en las materias que sean desconoci-
das para usted y de esta manera evitar contra-
tiempos. COLOR: Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Analizar las cosas por un instante
puede ser la diferencia entre solucionar las
cosas o terminarlas. SALUD: Ojo con el
consumo de alcohol. DINERO: No deje de
trabajar o por lo menos planifique que co-
sas hará más adelante. COLOR: Anaranja-
do. NÚMERO: 17.

AMOR: Las cosas que le ocurren no debe olvi-
darlas, más bien debe aprender de ello. SALUD:
No se desanime tan fácilmente, eso puede lle-
varle a estados depresivos. DINERO: En los
negocios la estabilidad puede durar la nada mis-
ma, así es que tenga cuidado. COLOR: Café.
NÚMERO: 34.

AMOR: Tener un mal entendido puede ser el
gatillante para que las cosas se definan. SA-
LUD: Evite situaciones de extrema tensión. DI-
NERO: Es el momento de analizar cuáles son
los motivos o que condicionantes están afec-
tando sus finanzas. COLOR: Marengo. NÚME-
RO: 8.

AMOR: Si desea sentir algo por alguna perso-
na, entonces abra un poquito su corazón. SA-
LUD: No ponga en riesgo la salud de los de-
más, tenga más cuidado. DINERO: Todo en los
negocios debe ser bien pensado ya que un error
puede costar muy caro. COLOR: Amarillo. NÚ-
MERO: 25.

AMOR: Es usted quien tiene la verdad en su
corazón, pero si no la dice esto no sirve de nada.
SALUD: Cuidado con las alteraciones, en es-
pecial con las emocionales. DINERO: Quienes
desean alcanzar el éxito lo primero que deben
tener es perseverancia. COLOR: Burdeos.
NÚMERO: 21.

AMOR: Los malos entendidos son comu-
nes, pero en usted está hacer de esto solo
un mal menor o algo tremendo. SALUD:
Evite los malos ratos. DINERO: Sea más
cauteloso/a cuando se trata de manejar
las finanzas de su hogar. COLOR: Calip-
so. NÚMERO: 27.

AMOR: Lo más importante es hablar las cosas
poniendo siempre la mejor de las voluntades.
SALUD: No se fíe de su buena condición de
salud. DINERO: Todo buen resultado es más
satisfactorio luego de haber sentido que se tra-
bajó hasta el cansancio por conseguirlo. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 2.
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Cesfam de Cajales puso en marcha nuevo
servicio para pedir horas de atención

Portal de la plataforma web ‘Telesalud’.

Una de las funcionarias designadas para la atención de
solicitudes, mediante ‘Telesalud’.

Jorge Klarian, subdirector médico del Cesfam San Felipe
El Real, junto a Mario Pinto, jefe de SOME del estableci-
miento.

• La plataforma web ‘Telesalud’ comenzó a
funcionar este jueves por primera vez en San
Felipe, luego de dos semanas de marcha
blanca en donde se registraron 136 solicitu-
des.-

A contar de este jue-
ves, una nueva modali-
dad para la solicitud de
horas de atención ha im-
plementado el Cesfam
‘San Felipe El Real’ de
nuestra comuna, puesto
que luego de dos sema-
nas de marcha blanca, el
servicio ‘Telesalud’ se
encuentra operativo y
funciona mediante el in-
greso a la página web,
www.telesalud.gob.cl,
desde cualquier disposi-
tivo con internet.

La estrategia del Mi-
nisterio de Salud (Min-
sal), que ya lleva tiempo
funcionando en algunos
puntos del país, se incor-
pora por primera vez a
nuestra comuna a través
del establecimiento de
salud que, de esta forma,
pretende que los usua-
rios vayan solamente a
atenderse al estableci-
miento, evitando las es-
peras presenciales y así
también descongestionar
la gran cantidad de per-
sonas en el Cesfam.

La ventaja de la ini-
ciativa, a diferencia de la
solicitud de horas de
atención mediante vía
telefónica, tiene que ver
con que la plataforma se
encuentra disponible las
24 horas del día, además
que la petición puede ser
en busca de cualquier
profesional de la salud.
Además no solo funciona
para atenciones médicas,
sino que también para la
gestión de certificados,
entrega de medicamen-
tos, entre otros.

Respecto a los deta-
lles de la reciente imple-
mentación del servicio,
Jorge Klarian, subdi-
rector médico del Cesfam
San Felipe El Real, expli-
có que «la estrategia de
‘Telesalud’ es que es una
plataforma web, a la
cual se puede acceder
para solicitar cualquier
tipo de hora de atención

en el Cesfam. Cualquier
persona que esté inscri-
ta en nuestro Cesfam,
puede acceder a esta
plataforma desde cual-
quier parte del país,
para poder solicitar una
hora, donde la ventaja
que tiene en relación a la
forma que tenemos, de
poder solicitar horas
por teléfono, es que uno
puede solicitar horas
con cualquier profesio-
nal, ya sea médico, nu-
tricionista, enfermera,
matrona, asistente so-
cial, con cualquiera, y
no solamente con aten-
ciones que yo requiero
para ahora; o sea, no es
porque yo estoy resfria-
do solamente y pido una
hora para que me vea el
médico, sino que pido
hora para mis controles
crónicos, controles sa-
nos, para que me revi-
sen algún tipo de exa-
men y de esa forma fa-
cilitar el acceso a las
prestaciones que noso-
tros tenemos», dijo.

También se refirió a
los buenos resultados
que ha dejado la estrate-
gia en el país, así como
los pasos que se deben
seguir para realizar la
solicitud mediante inter-
net. «Esta es una inicia-
tiva que parte en el Mi-
nisterio de Salud y tiene
la idea de ser implemen-
tada a nivel nacional,
donde hay algunos Ces-
fam en el territorio que
ya han iniciado esta es-
trategia o que llevan
años implementándola,
donde se ha evidenciado
que tiene buenos resul-
tados y en base a eso, es
que nosotros también
decidimos sumarnos a
esta iniciativa para po-

der traer esta estrategia,
esta plataforma que nos
viene a ayudar a poder
hacer gestión remota de
la demanda, poder ges-
tionar a distancia la gen-
te que necesita atención.

«Esta plataforma está
disponible a través de
cualquier dispositivo con
internet, ya sea celular,
tablet, computador de es-
critorio, notebook, lo que
sea, y la página es
www.telesalud.gob.cl,
donde ahí se ingresa, ya
sea rellenando el formu-
lario de solicitud de for-
ma manual o a través de
clave única. Uno tiene que
seleccionar la región, la
comuna y después el esta-
blecimiento, y ahí noso-
tros ya aparecemos para
poder entregar las res-
puestas a las solicitudes
que se hagan», agregó.

Por su parte, Mario
Pinto, jefe de SOME del
Cesfam San Felipe El Real,
precisó lo que ha sido el
proceso de marcha blanca
del servicio, así como su
balance. «Contarte que
nosotros partimos el día
16 de octubre con una
marcha blanca, donde
primero hicimos una jun-
ta con varias personas de
la comunidad, donde les
fuimos a explicar qué es lo
que queríamos abordar
con esta plataforma y a la
fecha, que ya llevamos
dos semanas, hemos teni-
do 136 solicitudes. Noso-
tros, como protocolo in-
terno, tenemos resuelto
dar respuesta de no más
allá de tres días hábiles de
hecha la solicitud y hoy
día, dentro de nuestras
mediciones estamos cum-
pliendo en un día. Esto no
quiere decir que dentro de
los tres días te vamos a

dar una respuesta, en el
sentido de que te vamos
a realizar una atención,
pero sí damos la respues-
ta a la solicitud que están
haciendo ellos.

«Para nosotros el ba-
lance es bien positivo,
porque a las 136 perso-
nas ya le hemos dado la
respuesta a su solicitud,
que no solo es una aten-
ción médica, ya que tam-
bién pueden ser solicitu-
des para gestionar un
certificado, una entrega
de algún medicamento o
demos alguna respuesta
a alguna consulta, in-
quietud que tengan
nuestros usuarios», de-
talló.

Finalmente, Pinto in-
vitó a los usuarios del es-
tablecimiento de salud,

respecto a esta platafor-
ma web. «Dejando a
toda nuestra comunidad
y nuestros usuarios invi-
tados a conocer esta pla-
taforma, donde igual-
mente tenemos a todos
nuestros funcionarios
también preparados
para que podamos cola-
borar a aquellas perso-
nas que no puedan acce-
der a esta página, para
hacerlo aquí en el esta-
blecimiento. Va a ser una
herramienta muy facti-
ble para usar, muy prác-
tica y mientras mayor
información nos entre-
gue el usuario cuando
hace una solicitud, nues-
tra respuesta va a ser
más instantánea y de
una manera más opor-
tuna», cerró.


